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 La Arquidiócesis de Puebla lamentó la muerte de los tres peregrinos provenientes del municipio 
de Acatzingo, durante su visita a la Ciudad de México para visitar a la morenita del Tepeyac en 
la Basílica de Guadalupe.
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Con motivo del ‘Día del Trabaja-
dor y la Trabajadora del Servicio 
de Limpia’, celebrado cada 12 de 
diciembre, Eduardo Rivera, Alcalde 
de Puebla en compañía de Liliana 
Ortiz, Presidenta Honoraria del 
Sistema Municipal DIF, se unió al 
festejo llevado a cabo en las insta-
laciones del Bulevar Valsequillo.

Con agradecimientos 
y peticiones llegaron 
los guadalupanos a 
las iglesias poblanas
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Frente Amplio por Puebla 
se consolida con “alianza 
triunfadora”; se suma PSI

EL PVEM LE DARÁ 145 
MIL VOTOS PARA LOGRAR 
LA VICTORIA A ALEJANDRO 
ARMENTA EN 2024

Cientos de poblanos y visi-
tantes acudieron al Semina-
rio Palafoxiano, La Villita y 
las iglesias para celebracio-
nes eucarística que se lleva-
ron a cabo para conmemo-
rar el 492 Aniversario de la 
aparición de la Virgen María 
de Guadalupe en el cerro de 
Tepeyac, así como asistir a 
la Feria Guadalupana.

Es vinculado a 
proceso conductor 
de BMW calcinado 
en la Atlixcáyotl
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Con la aportación de datos de prue-
ba, la Fiscalía General del Estado 
de Puebla obtuvo la vinculación a 
proceso de Iván N., por homicidio, 
lesiones y daño en propiedad ajena 
a título de culpa.
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 
Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 
Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 
movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 

bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 
la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-
mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 

se hará un anuncio oficial.
“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-

festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.

MIÉRCOLES
13.12.2023

-

-

-

-

-

-
-

-

-

-

-

-

-



3CIUDAD

REDADA
SENADO ALISTA EL  
NOMBRAMIENTO DE NUEVA 
MINISTRA DE LA SCJN; “HAY 
UNA GRAN POSIBILIDAD”, 
DICE ANA LILIA RIVERA

La presidenta del Senado resaltó que “hay 
una gran posibilidad” de elegir este miérco-
les a la nueva ministra de la Suprema Corte

PAPA FRANCISCO DICE 
QUE EL MENSAJE DE  
GUADALUPE NO TOLERA 
“IDEOLOGÍAS” NI ES  
“PARA GANAR DINERO”

En el Día de la Virgen de Guadalu-
pe el papa Francisco destacó que su 

sociales y políticas”

GOBIERNO CONCLUYE QUE 
SUBSIDIARIA DE CATERPILLAR 
DENEGÓ LOS DERECHOS
LABORALES EN TAMAULIPAS

Las Secretarías del Trabajo y de Economía 
concluyeron la investigación a la planta de Tec-

“ADIÓS Y GRACIAS”,  
RICARDO ARJONA 
ANUNCIA SU RETIRO 
DE LOS ESCENARIOS

Ricardo Arjona anunció su retiro 
de los escenarios a consecuencia 
de un padecimiento que lo llevará 
a ser operado
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Reconoce la Rectora María Lilia 
Cedillo el trabajo destacado de la 
Facultad de Ingeniería Química

EN EL MARCO DEL TERCER INFORME DE LABORES  
DE LA DIRECTORA MARÍA GUADALUPE TITA VÁZQUEZ 
ESPINOSA DE LOS MONTEROS

La Facultad de Ingeniería Química des-
taca por su trayectoria y gran tradición 

empresarial,  a nivel nacional e interna-
cional, así lo señaló la Rectora María Lilia 
Cedillo Ramírez al escuchar el Tercer In-
forme de Labores de la directora de esta 
unidad académica, María Guadalupe Tita 

En el marco del 85 aniversario de la 
creación del programa de Ingeniería Quí-
mica, la doctora Cedillo Ramírez felicitó 
a esta comunidad por su trabajo, su or-
ganización, por los logros obtenidos y la 

-
res de otros institutos y unidades acadé-

Subrayó además su entusiasmo para 
participar en programas vinculados al de-
sarrollo sustentable por medio de talleres 

-
ñas de reforestación, uso moderado de 
energías y rehabilitación de los bebederos, 

el ámbito deportivo, todo esto para lograr 

La Rectora Lilia Cedillo agradeció de 
forma especial el compromiso y la parti-

en el proyecto de CU2, para mudarse a 
otras instalaciones, donde estarán acom-
pañados y atendidos en todas sus nece-

En tanto, la maestra María Guadalupe 

más de 40 actividades tanto presenciales 
como virtuales, con las cuales se impulsó 
el desarrollo de habilidades blandas en la 

La Facultad de Ingeniería Química 
cuenta actualmente con cuatro progra-

-
den a 2 mil 129 alumnos, además de 22 
estudiantes de maestría y 20 de doctora-

-

estudiantes con becas institucionales y 

alumnos, 20 de ellos de licenciatura y dos 

estancias en otras instituciones naciona-

Una de las fortalezas de esta unidad 
académica es su planta docente, ésta 
asciende a 105 profesores, de los cuales 

Cuentan con ocho cuerpos académicos, 
cinco de ellos consolidados; además, 40 
profesores son miembros del Sistema 
Nacional de Investigadores, 40 más tie-

-

La directora de la FIQ informó también 
de los reconocimientos obtenidos por sus 

Universidad de Stanford actualizó recien-

del mundo y en ella aparece el doctor Er-

La maestra María Guadalupe Tita Váz-

otros aspectos relacionados con la publica-
ción de artículos y eventos relacionados con 
el deporte y la vinculación social, todo esto 

-
nen de formar a profesionales del área con 

 °REDACCIÓN

ARQUIDIÓCESIS DE  
PUEBLA LAMENTA 
MUERTE DE PEREGRI-
NOS DE ACATZINGO

Puebla lamentó la muerte de tres 
peregrinos provenientes del munici-
pio de Acatzingo, durante su visita a 
la Ciudad de México para visitar a la 
morenita del Tepeyac en la Basílica 

lunes, se reportó la muerte de dos 
peregrinos y 12 más lesionados, el 

noche del lunes en la autopista Mé-
xico-Puebla a la altura del puente de 
La Concordia, en donde un sujeto bo-
rracho arrolló a una caravana de pe-

de Guadalupe, los lesionados fueron 
trasladados a diferentes hospitales 

médica, posteriormente, este martes 
-

La autoridad eclesiástica exhor-

manejar con responsabilidad y pre-
caución, especialmente en estas fe-

país, avanzan numerosas peregrina-

“Nos unimos a la pena de sus fa-
-

cas a Dios por su eterno descanso, 
pedimos por la pronta recuperación 

-
das y manifestamos toda nuestra soli-
daridad y cercanía a las familias afec-

bondad los llene de paz y consuelo”, 
°ALMA MÉNDEZ

En BICI desde San Pablo Xochimehuacán hasta la Villa de Guadalupe
las inclemencias del tiempo Alberto Fe-
liciano se preparó para la peregrinación 
para visitar a la Virgen de Guadalupe, 
donde desde hace 34 años, se suman 

más de 100 personas de la Junta Auxiliar 

con fe y devoción para pedir por su fami-
lia y agradecer por todo este 2023, con-

En este año, el frío y la lluvia, los 
acompañan en sus relevos y bicicletas 

-

En entrevista Alberto Feliciano co-

“Estamos cansados, pero entusias-
mados, nos preparamos para irnos y 

-
rremos, pero cuando llegamos a su casa, 
la vemos y agradecemos… todo se olvi-
da y traemos el pecho lleno de emoción 

-

-

llegaron con bien a sus casas, para com-

            °ALMA MÉNDEZhasta la ciudad de México, haciendo pa-
-

sar, pero, dijo, vale la pena todo su es-
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CON AGRADECIMIENTOS Y 
MÁS PETICIONES LLEGARON 
LOS GUADALUPANOS A LAS 
IGLESIAS POBLANAS
Puebla, Pue. Cientos de poblanos y 
visitantes acuden al Seminario Pala-
foxiano, La Villita y las iglesias para 
celebraciones eucarística que se lle-
van a cabo para conmemorar el 492 
Aniversario de la aparición de la Vir-
gen María de Guadalupe en el cerro 
de Tepeyac, así como asistir a la Fe-
ria Guadalupana.

participar en las celebraciones eu-

edades vestidos de Juan Diego.

-

para visitar a la morenita del Tepeyac.
En entrevista Alberto Feliciano 

comentó que salieron de su lugar de 

poder descansar, pero, dijo, vale la 
pena todo su esfuerzo para gradecer 
por todo lo que les brindó la morenita 
durante este 2023.

“Estamos cansados, pero entu-
siasmados, nos preparamos para ir-
nos y sabemos de todos los peligros 
que corremos, pero cuando llegamos 
a su casa, la vemos y agradecemos… 

-
no de emoción y agradecemos por 

por eso debemos agradecer”, acotó.
Finalmente, contó que las cien 

personas que partieron de la capital 
poblana llegaron con bien a sus ca-
sas, para compartir su experiencia y 
su emoción. °ALMA MÉNDEZ

Sentencian a 60 años 
de prisión al asesino 
de la estudiante Ingrid
siete meses, Íker, el feminicida de Ingrid 

de Veracruz.
En rueda de prensa Ingrid Aguirre, ma-

dre de la víctima lamentó que la autoridad 

Mencionó que en su momento se ten-
drá acceso a la descripción completa que 

la joven.
“Nosotros perdimos ya la cuenta de 

para acudir a las audiencias, la justicia no 

Cabe recordar que el 29 de mayo de 

unos amigos, al lugar llegó Iker N; su ex 
-

dirla verbalmente, por lo que le pidieron 
que abandonara el lugar, mientras que 
Ingrid se quedó un rato más, al llegar al 

Iker N; en estado etílico y la privó de la 

°ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. El Sindicato Indepen-

-

Cabe mencionar que Sitaudi aclaró 
que este acuerdo es independiente a 
la revisión contractual que está en cur-
so, en la que obreros presentaron una 
demanda de aumento del 17 por ciento 
global, es decir, 11 por ciento directo al 

Dentro de la misiva enfatizó que la 
modificación respecto a la suspensión 
de actividades en la modalidad de ‘paro 

días máximo, lo cual tiene por objetivo 
garantizar la viabilidad de la empresa, 
así como la estabilidad de puestos de 

se utilizarán solo de ser necesario.
Asimismo, se precisó que todo el 

personal que se vea afectado por esta 
situación, recibirá un pago semanal 
que puede ir del 50 al 75 por ciento, 
dependiendo del número de interrup-
ciones.

serán pagados en diciembre a partir 

-
dientes de los vales de despensa que 
normalmente reciben los obreros. 

             °ALMA MÉNDEZ
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GRACIAS A DONATIVOS 
DE “PUEBLA COMPARTE” 
BANCO DE ALIMENTOS 
ADQUIRIÓ 3 UNIDADES Y 
ALIMENTOS
Puebla, Pue- Gracias al donativo de 
ocho millones de pesos, obtenido a 
través del proyecto ‘Puebla Comparte’, 
promovido por el Gobierno Municipal, 
el Banco de Alimentos logró adquirir 
tres unidades de transporte, 150 mil 
kilos de arroz y frijol y realizar la medi-
ción y control de hemoglobina en niñas 
y niños.

Es por ello que, Liliana Ortiz Pérez, 
presidenta del Patronato del Sistema 
Municipal DIF, celebró el trabajo en 
conjunto con el Banco de Alimentos en 
favor de mejorar la calidad de vida de 
las familias poblanas; asimismo, hizo 
un llamado a instituciones y dependen-
cias gubernamentales y de la sociedad 
civil de nivel local y estatal, a sumar vo-
luntades que logren el desarrollo inte-
gral de las niñas, niños y adolescentes.

“La entrega de una despensa no 
soluciona la necesidad básica de ali-
mento de las familias que todos los 
días sufren hambre, se deben cerrar 

-
mentar programas que brinden acom-
pañamiento a aquellos que más lo ne-
cesitan”, señaló Ortiz Pérez.

En ese sentido, Carlos Quiroz Amé-
zaga, presidente del Banco de Alimen-
tos, expuso que con esta compra se 
ha ejercido el 82 por ciento del recurso 
donado en un principio, al tiempo que 
indicó que mediante estas unidades 
con capacidad de 9 toneladas cada 
una, se llevará comida a las comunida-
des más alejadas y con mayor rezago 
alimenticio de la capital poblana.

Además de la inversión realizada, 
el SMDIF también participará activa-
mente en la capacitación de 330 fami-
lias y 512 niños y niñas en temas de 
suplementos alimenticios y la correcta 
aplicación del ‘plato del buen comer’, 
lo que les permitirá tener una mejora 
en la nutrición de las y los poblanos 
más pequeños. °REDACCIÓN

Festejan en su día al 
trabajador del Servicio 
de Limpia en Puebla

Puebla, Pue. Con motivo del ‘Día del 
Trabajador y la Trabajadora del Servi-
cio de Limpia’, que se celebra cada 12 
de diciembre, Eduardo Rivera Pérez, 
Alcalde de Puebla en compañía de Li-
liana Ortiz Pérez, Presidenta Honoraria 
del Sistema Municipal DIF, se unió al 
festejo que se llevó a cabo en las ins-
talaciones ubicadas en el Bulevar Val-
sequillo.

Durante el festejo, Eduardo Rivera 
compartió buenas noticias con el perso-
nal del Organismo Operador del Servi-

cio de Limpia (OOSL), ya que anunció 
para las trabajadoras y trabajadores de 

único para despensa de 4 mil 200 pe-
sos; así como un incremento del cuatro 
por ciento al salario base de las y los 
sindicalizados; la creación de dos bo-
nos nuevos de mil 200 pesos cada uno, 
por el día del empleado municipal y por 

Esta celebración se llevó a cabo en 
reconocimiento al empeño de los y las 
‘naranjitas’ mismas a las y los que Eduar-

do Rivera destacó por verles desde “muy 
temprano chambeándole y, por su pues-
to, dejando avenidas impecables”.

Los y las ‘naranjitas’ compartieron 
este día especial, también con Salva-
dor Pérez Xilotl, Secretario General del 
Sindicato Ignacio Zaragoza; Roberto 
Salgado Carrillo, Coordinador General 
del OOSL; Myriam Arabián Couttolenc, 
Secretaria de Medio Ambiente y Ber-
nardo Arrubarrena García, Secretario 
de Administración y Tecnologías de la 
Información. °REDACCIÓN

Le cambiarán la cara a la zona de Analco con 5 mdp

Puebla, Pue. El presidente municipal de 
Puebla, Eduardo Rivera Pérez anunció 
los trabajos de mejoramiento de imagen 
urbana de Analco, proyecto que tendrá 
una inversión de 5 millones de pesos.

Rivera Pérez comentó que se realizará 
una intervención en fachadas de viviendas 

aplicación de 14 mil metros cuadrados de 
pintura vinílica y 3 mil metros cuadrados 

de pintura esmalte en herrerías.
También se realizará emboquillado, 

-
ción de la instalación eléctrica en muros 
de las fachadas.

Sumado a esto, se tiene previsto inter-
venir el Templo Santo Ángel Custodio, su 
fachada y la barda, que data de los años 
1600, por ello, en los trabajos se atende-
rá con cuidado.

Además, da inicio el programa Casa 

vecinos de Analco, contarán con 6 jornadas 
de Médico Contigo, atención a mascotas, 
servicios del ayuntamiento y actividades 
para la familia como el taller para piñatas.

Dijo que esta casa se encuentra en un 
anexo al templo del Ángel Custodio y es-
tará abierta todos los martes de 10:00 am 
a 1:00 pm. °SILVINO CUATE
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Bajo proceso penal conductor 
del BMW donde murieron 
calcinadas tres personas

Puebla, Pue. La Fiscalía General del 
Estado de Puebla obtuvo la vinculación 
a proceso de Iván N., por el homicidio 
de 3 personas, lesiones y daño en pro-
piedad ajena a título de culpa.

De acuerdo al comunicado de la 
Fiscalía, se comprobó que Iván N., era 
quien conducía un vehículo BMW que 
tras un accidente se combustionó en la 
Vía Atlixcáyotl el 11 de noviembre.

Se menciona que durante la audien-
cia inicial, la Fiscalía sustentó datos pro-
batorios y obtuvo de la Jueza de Control, 

la vinculación a proceso de Iván N.
Recordemos que los hechos habrían 

ocurrido a las 4:45 de la madrugada de 
ese día, en la lateral de la Vía Atlixcá-
yotl, a la altura de Plaza Santa Fe, en 
Puebla. El auto se habría impactado 
con un objeto metálico, lo que provocó 
que se volcara y se incendiara.

Fue por un video, que se supo que 
el conductor del automóvil, de nombre 
Iván “N”, se habría dado a la fuga. En 
el video se puede ver que el conductor 
sale corriendo del lugar de los hechos, 

sin importarle que sus amigos están 
dentro del automóvil que se consume 
en llamas.

En el lugar murieron dos hermanos, 
de nombre Luis y Mariela, otra joven de 
nombre Zara, novia de Miguel. 

Los tres iban en la parte trasera del 

Ivanna D. resultó lesionada y con heri-
das de quemaduras provocadas por el 
fuego, por lo que tuvo que ser traslada-
da a un hospital para su atención inme-
diata. °SILVINO CUATE

Será en enero la apertura del Biciestacionamiento; dos meses será gratuito

Frío y heladas 
llenaron el Dormitorio 
Municipal de Puebla
Puebla, Pue. Por la temporada de 
fríos, el dormitorio municipal de Pue-
bla tiene un crecimiento del 15 por 
ciento en su cupo, según lo dio a co-
nocer el presidente municipal, Eduar-
do Rivera Pérez. 

El alcalde comentó que cada día 
llegan aproximadamente 30 perso-
nas que hacen uso de las instalacio-
nes, donde se les brindan alimentos, 
comida, cobija y agua caliente para 
bañarse. 

“Aproximadamente 30 personas 
diariamente acuden al dormitorio 
municipal que opera el DIF munici-
pal, ahí les brindamos alimentación, 
cobija, por supuesto el dormitorio, 
agua caliente que pueden ellos estar 
utilizando, sin embargo, en esta tem-
porada de frío se llega a incrementar 
entre un 10 y un 15 por ciento”, dijo. 

Dijo que hay ocasiones, donde 
las personas en situación de calle, no 
quieren hacer uso de este inmueble, 
por ello, tienen que convencerlo, para 
que se resguarden del frío, pero, en 
caso de que se nieguen, únicamente 
se les dejan cobijas y comida caliente. 

“Generalmente, nosotros acudi-
mos a tratar de convencer ésas per-
sonas que se integren al dormitorio 
municipal, sin embargo, en algunos 
casos nos encontremos con perso-
nas que no quieren acudir al mismo, 
y entonces lo que hace la administra-
ción, apoya con cobijas con alimen-
tos, a veces calientes, para poderles 

Rivera Pérez pidió a la ciudadanía 
en general, hacer un reporte, para 
que el gobierno de la ciudad, acuda a 
brindar ayuda a las personas indigen-
tes. °SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El biciestacionamiento, 
ubicado al sur de la Ciudad de Puebla 
será inaugurado en el mes de enero, se-
gún lo informó el titular de la Secretaría 
de Movilidad e Infraestructura, Edgar 
Vélez Tirado, quien dijo que los primeros 
meses será gratuito este servicio. 

El funcionario municipal explicó que, 
los representantes de la agencia Fran-
cesa, quienes brindaron el recurso, tie-
nen espacio libre para el mes de enero, 
por ello, se acordó que la inauguración 
se realice en la primera quincena del 
año, donde se contempla la asistencia 
del gobernador Sergio Salomón Céspe-
des Peregrina. 

“Se acordó que ellos podían venir en 
el mes de enero, entonces por eso no 
se ha hecho ninguna inauguración, por-
que tenemos que respetar las reglas de 
operación que ellos mismos establecie-
ron, y bueno, digamos que haremos la 
inauguración, yo creo que en la primera 
quincena de enero, ya conjuntamente 
con el gobierno del estado”, dijo. 

El secretario comentó que serían 
dos o tres meses, donde el servicio de 
biciestacionamiento será gratuito, para 
que los usuarios se familiaricen con 
este modelo, y conozcan las reglas de 

funcionamiento, posteriormente habrá 
un cobro posiblemente de 6 pesos. 

“Se tiene un trabajo, un costo si se 
estableció en la Ley de Ingresos, pero 
realmente se está trabajando para ve-

rificar el tema de que haya condición 
en los primeros meses, para el uso del 
estacionamiento, lo tuvimos que tener, 
porque algunas áreas se ponen espa-
ciales”, refirió. °SILVINO CUATE



POLÍTICA 8 MIÉRCOLES.13.12.2023      @diariopuntual                www.diariopuntual.com

Frente Amplio por Puebla 
se consolida con “alianza 
triunfadora”; se suma PSI

Puebla, Pue-Con la suma del partido Pac-
to Social de Integración (PSI) al Frente 
Amplio por Puebla se consolida la “alian-
za triunfadora”, la cual le apuesta a tener 
seguros más de un millón 150 mil votos 
con los que auguran van a recuperar la 
gubernatura y se mantendrá la alcaldía 
de Puebla capital, entre otras posiciones 
para los comicios de 2024.

La unión del PSI fue anunciada por 
su dirigente Carlos Navarro Corro, y sus 
iguales estatales del Partido Acción Na-
cional (PAN), Augusta Díaz de Rivera; 
el Partido Revolución Institucional (PRI), 
Néstor Camarillo Medina; y el Partido de 
la Revolución Democrática (PRD), Carlos 
Martínez Amador.

Carlos Navarro reconoció que la de-
terminación se logró después de varias 
mesas de trabajo, por lo que ahora toca 
sumar a los tres partidos políticos, un 
cuarto con el PSI, agregó “nada se nos 
ha regalado (...) Es un partido con estruc-
tura, si está elección se ganará con un 
millón 200 mil pesos, el PSI representa 

el 13 por ciento del total de la votación”.
Reprochó que los partidos de izquier-

da minimizan la fuerza del PSI al llamarlo 
el “partido esquirol”, por eso hoy es una 
realidad donde el “PSI conforma el Frente 

una elección”, citó.
A partir de esto, Díaz de Rivera exter-

no “este es un día importante que se pue-
de festejar que esta alianza, la alianza 
triunfadora y poderosa que logrará poner 
más de 150 mil votos más a los que ya se 
tienen”, dijo.

El dirigente estatal del PRI, Néstor 
Camarillo precisó “Carlos bienvenido, 
aquí no hay mentiras, aquí hay verdades, 
está alianza es de ver a los poblanos de 
frente”.

que las encuestas son claras en los nú-
meros, y está alianza suma más de un 
millón 300 mil votos, con los que no hay 
duda que se recuperará la gubernatura y 
alcaldías como diputaciones locales y fe-
derales y senadurías.

Por el PRD, Martínez Amador desta-
có que la elección de 2024 no se trata de 
una lucha particular sino de pelear por la 
bandera ciudadana, con el liderazgo de 
la senadora Nadia Navarro Acevedo y su 
padre, dirigente del PSI, se logrará.

“Teníamos una mesa con tres patas, 
ahora tiene las cuatro está es una alianza 
avasalladora, aplastante para el 2024”, 
citó.

Cabe hacer mención que el viernes 
pasado el partido Movimiento Regene-
ración Nacional (Morena) anunció que a 
la coalición que tenían con el Partido del 
Trabajo (PT), el Partido Verde Ecologista 
de México (PVEM), se sumaba Fuerza 
Por México (FXM), y Nueva Alianza, su-
mando cinco partidos. 

Pero con miras a sumar un sexto, con 
el PSI, no obstante este martes 12 de di-
ciembre el Frente Amplio Por Puebla con-

hizo el feo a “Sigamos Haciendo Historia” 
para quedarse con el PRI, PAN y PRD. 
°AURELIA NAVARRO

PVEM dará 145 
mil votos para victoria 
de Alejandro Armenta 
en 2024
Puebla, Pue- El Partido Verde Ecolo-
gista de México (PVEM) comprometió 
145 mil simpatías que se verán tradu-
cidas en votos al senador Alejandro 
Armenta Mier, para que sea el próxi-
mo gobernador del estado de Puebla 
producto del Proceso Electoral Concu-
rrente 2023-2024.

La constancia de Coordinador de 
Defensa de la Transformación en el 
Estado le fue entregada a Armenta 
Mier de la mano del dirigente estatal 
del PVEM, Jaime Natale Uranga, jun-
to con el senador con licencia, Manuel 
Velazco.

Así como de integrantes de este 
partido como Carolina Fernández Fa-
bre y Jaime Sánchez Cuevas, quienes 
representan la estructura en la zona 
conurbada de las llamadas “Cholulas”, 
al igual que Tony Gali López.

De este encuentro, el virtual can-
didato a la gubernatura, Alejandro Ar-

es lo que ayudará a consolidar en 
Puebla el Segundo Piso de la Cuarta 
Transformación.  

Precisó que, “la adhesión de dis-

-
rentes al suyo, para obtener la coor-
dinación de la defensa de la 4T, es 
posible ahora. Hizo mención sobre 
la incorporación de los miembros del 
Partido Verde a su proyecto, diciendo 

-
ca con las causas verdes desde hace 
más de 27 años”.

Fue apenas el 11 de noviembre 
cuando Juan Carlos Natale anunció 
que toda la estructura que se utilizó 
para respaldar a Marcelo Ebrard, aho-
ra se traslada en apoyo hacia el sena-
dor Alejandro Armenta Mier para que 
sea el próximo gobernador constitu-
cional de Puebla. °AURELIA NAVARRO

Nada fácil la tienen los militantes de otros partidos que toquen la puerta de Morena
Puebla, Pue. La dirigente estatal del 
partido Movimiento Regeneración Na-
cional (Morena), Olga Lucia Romero 
Garci-Crespo defendió que antes de 
permitir el ingreso de un priista, panis-
ta o morenovallista al partido guinda 
primero son evaluados para saber si 
cumplen con el perfil ciudadano que 
demanda la 4T.

Indicó que hasta ahora quienes han 
sido recibidos en Morena cumplen con 
ese perfil humano que les permite su-
mar a grupos de ciudadanos para re-
forzar la llegada de gobiernos cerca-
nos a la gente, por lo que no hay razón 
para negar las candidaturas a quienes 

vienen de una cultura de servir. 
Olga Lucia Romero calificó de lógi-

co que muchos de los que ahora es-
tán militando en Morena primero ha-
yan formado parte de los partidos que 
surgieron primero en el país, siendo 
ahora de los más “viejos”, entre ellos 
el Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Partido Acción Nacional (PAN), 
o Partido de la Revolución Democráti-
ca (PRD).

Por lo que no hay nada raro en que 
ahora, una vez que han descubierto 
que Morena es un partido fuerte quie-
ran estar dentro de él, no para frac-
turarlo como partido sino para fortale-

cerlo de cara a los comicios del 2024.
Romero Garci-Crespo destacó “hay 

partidos que son mucho más viejos, 
estas personas que quieren servir a 
los demás, tuvieron que haber milita-
do en algún otro -partido- ahora si ven 
que es realidad que se puede hacer 
un Gobierno cercano a la gente”.

Destacó que desde el día uno que 
se convirtió en la dirigente de Morena 
en Puebla, aclaró que las puertas es-
tán abiertas para quienes se quieran 
sumar al proyecto siempre y cuando 
sea evidente que “traen buenas inten-
ciones” con la 4T. 

       °AURELIA NAVARRO
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Candidatos designados 
no harán lo que quieran, 
atajó Acción Nacional 
Puebla, Pue. La dirigente estatal del 
Partido Acción Nacional (PAN), Augusta 
Díaz de Rivera aclaró que la designación 
directa de candidatos “no es un cheque 
en blanco” para quienes participen en los 
comicios del 2024 con miras a ocupar un 
cargo de elección popular.

Lo anterior ante los últimos mensajes 
de inconformidad que militantes y espe-
cialmente de aspirantes panistas han ex-
ternado donde aseguran, prácticamente 
les están cerrando las puertas a sus as-

elegidos de forma directa.
Díaz de Rivera explicó que antes de 

formalizar la designación de candidato se 
tiene que cumplir con el desarrollo de un 

proceso previo, el cual inicia con mesas 
de diálogo con el o los aspirantes.

Para después evaluar quienes son los 
hombres y mujeres mejor posicionados, 

-
petitivos sean presentados a la Comi-
sión Permanente del PAN para que sean 
aprobados.

La panista destacó que, para evitar 
cualquier tipo de inconformidad, a lo largo 
del año se realizaron mesas de diálogo 
en más de 157 municipios del interior del 
estado, incluido Puebla capital.

Dialogó que se sigue aplicando en el 
resto de las demarcaciones hasta lograr 

-
cipios, por ello pidió a los inconformes a 

estar tranquilos ya que dentro del PAN “no 
caben los amiguismos, ni la onda grupera 
y menos cerrar las puertas del partido”.   

El pasado 2 de diciembre el PAN de-
terminó el método por designación directa 
para elegir candidatos a la gubernatura, 
alcaldías, diputaciones y demás espacios 
de elección popular, lo que generó incon-
formidades entre panistas.

Uno de los primeros fue el diputado 
local, Eduardo Alcántara Montiel quien 

-
putada federal panista, Violeta Lagunes, 
quien pide para la capital se respete la 
regla de género para poner candidata o 
la designación directa que favorecería a 
Mario Riestra Piña. °AURELIA NAVARRO

Proponen operativo Alcoholímetro para detectar borrachos en carreteras federales
Puebla, Pue. La diputada local, Guada-
lupe Leal Rodríguez urgió la implemen-
tación de alcoholímetros permanentes 
en vialidades de jurisdicción federal para 
evitar que conductores en aparente esta-
do de ebriedad provoquen accidentes en 
carreteras como el ocurrido sobre la au-
topista México-Puebla, donde de forma 
preliminar tres perdieron la vida y 11 más 
resultaron heridos.

La promotora de la Ley General de 
Movilidad y Seguridad Vial en el estado 
puntualizó que el objetivo de estos ope-
rativos es retirar la licencia de manejo por 
un año a quienes conduzcan rebasando 
los niveles de alcoholemia permitida, esto 

responsables del volante.
Detalló que estos operativos tienen 

que ser encabezados por elementos de 
la Guardia Nacional de Carreteras, en 
especial cuando en fechas como estas, 
decembrinas, cientos de peregrinos to-
man las vialidades en grupo para cumplir 
actos de fe.

“Es lamentable que inocentes mueran 

por la irresponsabilidad de un conductor, 
-

cohol se le hizo muy fácil tomar su camio-
neta y manejar. De ahí la necesidad de 
ejecutar lo que mandata la Ley General 
de Movilidad y Seguridad Vial (…) para 
prevenir un siniestro de esta magnitud y 
a quienes conducen rebasando una alco-
holemia superior a 0.25 mg/L en aire es-
pirado o 0.05g/dL en sangre, se le retire 
la licencia”.

Cabe señalar que el accidente ocurrió 
cuando los peregrinos ya estaban de re-
greso de cumplir su manda en la Basílica 
de Guadalupe, y se dirigían a su lugar de 
origen San Sebastián Villanueva en el 
municipio de Acatzingo.

En ese momento fueron embestidos 
por un conductor que manejaba una ca-
mioneta blanca, quien no pudo escapar 
aun cuando lo intentó pues varios con-
ductores y más peregrinos impidieron 
que se diera a la fuga por lo que fue en-
tregado a la Guardia Nacional.  

Fue el 16 de noviembre cuando el 
Congreso local aprobó la Ley General de 

Movilidad y Seguridad Vial en el estado 
de Puebla a cargo de la LXI Legislatura. 
El 6 de diciembre la también llamada “Ley 

-
cial de la Federación.  

 RESPETEN A LOS PEREGRINOS
La ex alcaldesa de Puebla capital, Clau-
dia Rivera Vivanco pidió extremar pre-
cauciones a quienes circulen en especial 
sobre la autopista sentido México-Pue-
bla, a partir de hoy y hasta los próximos 
dos o tres días, ya que de manera natural 

de peregrinaciones a sus comunidades.
A la población en general, hizo un lla-

mado a la prudencia y respeto para evi-
tar que sean las “prisas” las que tomen 
el control de los vehículos, originando 
accidentes fatales, lastimando a familias 
completas por la pérdida de alguno de 
sus integrantes.

Rivera Vivanco pidió a las familias to-
mar en cuenta que estas peregrinaciones 
tienen mayor presencia en carreteras a 

acto de fe ante la Guadalupana y buscan 
regresar a sus comunidades.

Lo que lleva a generar justo en los tra-
mos de la autopista mayor presencia de 
caravanas en camiones, motocicletas, bi-
cicletas, camionetas, y a pie, pero ahora 
sentido a lugares como Amozoc, Tepea-
ca, Acatzingo, Libres, entre otros.      

“La invitación a los ciudadanos en 
general, a los que son peregrinos que to-
men sus precauciones que lo hagan de 
manera organizada como cada año, y al 
resto de la población a ser muy conscien-
tes, para evitar cualquier accidente que 
termine doliendo a todos”.°AURELIA NAVARRO

IMPACTA VIDEO del 
auto incendiado en 
Atlixcáyotl; Iván sí 
intentó auxiliar a 
sus amigos
Este martes hace un mes que se volcó y 
se incendió frente a plaza Santa Fe, un 
BMW, donde tres personas murieron cal-
cinadas y una más resultó herida, y justo 
este día que se realiza la audiencia de 
Iván “N”, el conductor, salió a la luz un 
video donde se aprecian detalles del per-
cance.

Cabe resaltar que, la tarde-noche, 
Iván fue vinculado a proceso, aunque en-
frentará su caso en libertad, ya que se am-
paró antes. Pues desde el 11 de noviem-
bre, se desconocía su paradero y hoy se 
presentó ante las autoridades judiciales, 
que lo vincularon por los delitos de homi-
cidio culposo y lesiones, sin embargo, no 
irá a la cárcel por estar amparado, pero 
estará atento al llamado durante los tres 
meses que el juez determine como plazo 
para la investigación complementaria.

Hay que recordar que, la FGE dio a 
conocer que durante las investigaciones 

-
ble de los hechos, por lo que, existía una 
orden de aprehensión en su contra.

En tanto, Gilberto Higuera Bernal re-
veló que el imputado había tramitado un 
amparo, pero, ya estaba citado para com-
parecer ante un juez de control este 11 de 
diciembre.

Por lo que, este lunes pasado, des-
pués del mediodía se presentó Iván “N” 
en el Centro Estatal de Justicia de Mayo-
razgo, en silla de ruedas, collarín ortopé-
dico y diversos golpes en el cuerpo.

Sin embargo, mientras se realiza la 
audiencia, en redes circuló un video en el 
que se aprecia el momento del accidente 
en el que el auto se vuelca y se incendia, 
posteriormente, se ve a Iván que logró sa-
lir del auto.

Intenta abrir el auto para auxiliar a 
sus amigos, se acerca al arroyo vehicular 
para pedir ayuda a algún automovilista, 
sin embargo, desesperado por no poder 
hacer más, se retira.

         ° CON INFORMACIÓN DE EL SOL DE PUEBLA
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Sergio Céspedes ofreció respaldo 
a la continuidad de trabajo de 
Rogelio López en Huauchinango

Huauchinango, Pue. Al iniciar los trabajos 
de reconstrucción del mercado municipal 
de Huauchinango, el gobernador del es-
tado, Sergio Salomón Céspedes Peregri-
na, reconoció la labor del presidente mu-
nicipal, Rogelio López Angulo, de quien 
dijo “tiene clara visión, es un hombre res-
ponsable, un hombre maduro, un hombre 
con el cual siempre hemos encontrado 
coincidencias porque siempre nos habla-
mos con verdades; eso nos ha permitido 
sumarnos y hacer equipo como lo hace-
mos hoy con este mercado”.

El gobernador ofreció además “cer-
teza y respaldo del gobierno del estado, 
para seguir trabajando juntos”.

Dijo que con la construcción del mer-

cado detonará el desarrollo y bienestar 
en esta región, así como favorecerá las 
actividades económicas y generación de 
empleos.

Además, dijo, hoy hay un gobierno 
estatal que invierte el recurso público en 
las verdaderas necesidades, que tiende 
la mano de manera solidaria en las co-
munidades que más lo necesitan y brinda 
esperanza a las y los poblanos.

En Huauchinango, Sergio Salomón 
también presidió el otorgamiento de 91 mil 
200 acciones para el bienestar, 68 para 
favorecer al campo y cuatro constancias 
de rehabilitación de espacios educativos, 
así como el inicio de los trabajos para la 
ampliación del sistema de agua potable, 

red de alcantarillado y construcción de 
sistemas a base de biodigestores.

contempla dos niveles y 203 locales, de 
los cuales 92 con área húmeda, 34 sub-
húmedas ambos con instalaciones hidro-
sanitarias, así como 77 secos que conta-
rán con instalación eléctrica y medición 
de consumo independiente. 

Las cocinas tendrán instalación de 
gas y medidores. Para una correcta mo-
vilidad se construirán 3 mil 900 metros 
cuadrados de pasillos, 250 metros cua-
drados de patio de maniobras y la facha-
da estará acorde a la arquitectura colo-
nial regional con rejas móviles de hierro 
forjado. REDACCIÓN

LA MAGIA DE LA NAVIDAD LLEGÓ A HUAUCHINANGO, 
ESPECTACULAR DESFILE Y ENCENDIDO DE ÁRBOL

Huauchinango, Pue. Ante cientos de 
huauchinanguenses y turistas, se llevó 
a cabo el Tradicional Desfile Navideño 
y encendido del Árbol en “Enciende la 
Navidad Huauchinango 2023”.

Familias, estudiantes y habitantes 
del municipio de Huauchinango parti-
ciparon y disfrutaron del Tradicional 
Desfile Navideño por las principales 
calles del municipio con música, dis-

fraces, con gran entusiasmo y alegría.
El cierre de este desfile fue el en-

cendido de luces y arreglos navideños 
del Árbol de Navidad. 

    REDACCIÓN

POR HERIR CON  
MACHETE A SU PRIMA, 
FGE VINCULA A  
PROCESO A ÓSCAR
Puebla, Pue- La Fiscalía General del 
Estado (FGE) de Puebla logró vincu-
lar a proceso de Óscar N., investiga-
do por el delito de feminicidio en gra-
do de tentativa contra su prima en la 
localidad de Putaxcat de Huehuetla.

Los hechos se registraron el pasa-
do 18 de noviembre de 2023, cuando 
la víctima caminaba con su hija de 14 
años hacia su casa, cuando se en-
contró a su primo, Óscar “N”, quien 
presuntamente quedó viendo a la me-
nor de forma inapropiada, por lo que 
la mujer le reclamó, posteriormente, 
el hombre la agredió con un machete 
causándole lesiones en el cuello.

Al investigar los hechos, la Fisca-
lía solicitó orden de aprehensión en 
contra de Óscar “N” y cumplió el man-
damiento judicial el 22 de noviembre, 
para presentar datos probatorios du-
rante audiencia y obtener del Juez 
de Control, la vinculación a proceso 
de Óscar con la medida cautelar de 

tiempo que dure el procedimiento.
               REDACCIÓN

UBICAN A JOVEN EN UN 
CENTRO COMERCIAL 
VÍCTIMA DE SECUESTRO 
VIRTUAL
Mediante actos de investigación, la 
Fiscalía General del Estado de Pue-
bla localizó ileso a un joven víctima 
de extorsión telefónica en su modali-
dad de secuestro virtual.

El pasado 8 de diciembre, los de-
nunciantes recibieron llamadas tele-
fónicas de un hombre quien aseguró 
tener secuestrado a su hijo, exigien-
do 500 mil pesos para su liberación, 
por lo que realizaron un depósito de 
9 mil pesos, pero al no saber sobre el 
paradero de su familiar, acudieron a 
la Fiscalía del Estado.

De forma inmediata, la Fiscalía im-
plementó labores de investigación de 
campo y gabinete, estableciendo que 
el número telefónico del sujeto activo 
se encontraba cerca del Centro Fede-
ral de Readaptación Social de Altami-
ra, Tamaulipas.

Durante el operativo de búsque-
da, el joven fue localizado en óptimas 
condiciones físicas en el estaciona-
miento del centro comercial “Centro 
Sur”, de la ciudad de Puebla, siendo 

-
contrarse con su familia y recibir la 
asesoría correspondiente. REDACCIÓN
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Arrollan a peregrinos de Acatzingo 
en Iztapalapa, fallecieron tres

VINCULADO A PROCESO 
CONDUCTOR DE BMW 
CALCINADO EN LA 
ATLIXCÁYOTL
Con la aportación de datos de prueba, la Fis-
calía General del Estado de Puebla obtuvo la 
vinculación a proceso de Iván N., por homi-
cidio, lesiones y daño en propiedad ajena a 
título de culpa.

Iván N., conducía un vehículo BMW que 
tras un accidente se combustionó en la Vía 
Atlixcáyotl el 11 de noviembre. Derivado del 
hecho, lamentablemente fallecieron tres per-
sonas.

Durante la audiencia inicial, la Fiscalía sus-
tentó datos probatorios y obtuvo de la Jueza de 
Control, la vinculación a proceso de Iván N.

La Fiscalía de Puebla continuará las accio-
nes jurídicas necesarias durante la investiga-
ción complementaria.

Cabe mencionar que el joven llevará su 
proceso legal con libertad, debido a que cuen-
ta con un amparo de la justicia federal.

LOS HECHOS
El pasado 11 de noviembre, Iván N., condu-
cía un vehículo BMW que tras un accidente se 
combustionó en la Vía Atlixcáyotl. Derivado 
del hecho, perdieron la vida tres personas.

De las personas calcinadas, se encontra-
ban los hermanos Mariela y Luis Miguel He-
rrerías, de 25 y 22 años de edad, respectiva-
mente, junto con otra joven que iba a bordo 
del auto. REDACCIÓN

Tres peregrinos muertos de Acatzin-
go y 10 lesionados dejó el saldo de un 
accidente en Iztapalapa, en Ciudad de 
México.

Los hechos sucedieron esta noche 
del 11 de diciembre cuando peregrinos 
circulaban por esta zona de la Ciudad de 
México cuando fueron embestidos por el 
conductor de una camioneta color blanco.

Los peregrinos son originarios de San 
Sebastián Villanueva, Acatzingo. El res-

ponsable del accidente fue capturado en 
el lugar de los hechos.

Las víctimas regresaban ya al estado 
de Puebla después de visitar la Basílica 
de Ciudad de México.

Sus compañeros de viaje señalaron 
que un grupo de les “dijeron que se iban 
a adelantar y se fueron” y momentos des-
pués les informaron de la tragedia.

Todas las víctimas del accidente viaja-
ban en moto y el conductor de la camio-

neta los arrolló en la zona de Iztapalapa, 
los cuerpos y las motos quedaron espar-
cidas en la carretera.

Hasta este momento la zona de donde 
ocurrió el percance se encuentra acordo-
nado y con la presencia de socorristas 
quienes dan atención a los lesionados, 
agentes realizan los primeros peritajes, y 
se está a la espera del personal de Se-
mefo para levantar los cadáveres. 

    REDACCIÓN
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¿La vitamina C te 
protege contra los 

resfriados? 
ESTO DICE LA CIENCIA 

La vitamina C es un nutriente que el cuerpo necesita para formar 
vasos sanguíneos, cartílagos, músculos y colágeno en los hue-

sos, explica la Clínica Mayo.
POR NEWSWEEK EN ESPAÑOL / REDACCIÓN

Tomar suplementos de vitamina C (ácido ascórbico) 
por vía oral no previene el resfriado común, asegu-
ra la Clínica Mayo. 

-
cios de tomar este tipo de productos en forma pe-

riódica para reducir la duración o intensidad de un resfriado 
-

tal del mundo.
 

LA VITAMINA C, UN NUTRIENTE DEL CUERPO
No obstante, la vitamina C es un nutriente que el cuerpo ne-
cesita para formar vasos sanguíneos, cartílagos, músculos y 

curación del cuerpo, explica la Clínica Mayo.

“Es un antioxidante que protege las células contra los 
efectos de los radicales libres, las moléculas que se producen 
cuando el cuerpo descompone los alimentos o se expone al 

 Los radicales libres pueden desempeñar un papel en las 
enfermedades cardiacas, el cáncer y otras enfermedades. La 
vitamina C también ayuda al cuerpo a absorber y almacenar 

Debido a que el cuerpo no produce vitamina C, necesita 
obtenerla de la dieta. Esta se encuentra en las frutas cítricas, 
las bayas, las papas, los tomates, los pimientos, el repollo, las 
coles de Bruselas, el brócoli y las espinacas

La vitamina C también está disponible como suplemento 
oral, generalmente en forma de cápsulas y tabletas mastica-
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-

-

 
DEFICIENCIA DEL ÁCIDO ASCÓRBICO

-

-
-

naturales presentes en los alimentos. 

-
jeres adultas.

-

-

N
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“Mis decisiones no tienen  
color, ni partido”: Reyes  

en sus votaciones del Tribunal 
Electoral

REYES RODRÍGUEZ MONDRAGÓN, AÚN MAGISTRADO PRESIDENTE DEL 
 TRIBUNAL ELECTORAL, DIJO QUE CUALQUIER SEÑALAMIENTO SOBRE SU IMPARCIALIDAD  

DEBE HACERSE “CON SENTENCIA EN MANO” PUES SOSTUVO QUE SUS DECISIONES 
 “NO TIENEN COLOR, NI PARTIDO”.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO
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R
eyes Rodríguez Mondra-
gón, magistrado presi-
dente del Tribunal Elec-
toral del Poder Judicial 
de la Federación (TEP-
JF) hasta que se haga 

efectiva su renuncia en enero de 2024, 
defendió la imparcialidad en sus vo-
taciones como juzgador pues sostuvo 
que sus decisiones “no tienen color ni 
partido”. 

A través de su cuenta de X y ho-
ras después de haber presentado su 
renuncia a la presidencia del Tribunal 
Electoral a partir del 1 de enero de 
2024, el magistrado Reyes Rodríguez 

-
bre su imparcialidad y función debe ha-
cerse “con sentencia en mano”.

“En 9 de cada 10 proyectos de sen-
tencia que le dan la razón jurídica a 

En 9 de cada 10 proyectos de senten-
cia que le dan la razón jurídica al Parti-

proyecto”, escribió. 
Por ejemplo, dijo que votó para vali-

dar los procesos partidistas para elegir 
a la Coordinadora Nacional de para la 
Defensa de la Transformación y a la 
representante del Frente Amplio por 
México.

“Las sentencias hablan por mí. 
-

parcialidad y mi función como magis-
trado debe hacerse con sentencia en 
mano. Bienvenida la crítica razonada 
de mi actividad como juez electoral”. 

“Cada voto que he emitido para el 
examen”, asegura Reyes Rodríguez

En el escrito, el magistrado pre-
sidente sostuvo que cada voto que 
ha emitido “pasa el examen” de con-
gruencia, consistencia y estricto ape-
go al derecho.

“Cada voto ha surgido del análi-
sis razonado, sin prejuicios, sesgos 
o favoritismos políticos. Reconozco 
que el futuro de la institución y de las 

-
de de la manera en la que cada una 
y cada uno de sus integrantes mane-
jemos la imparcialidad como virtud 
judicial”, advirtió.

Reyes Rodríguez insistió en que 
está abierto a debatir con sus compa-

funcionamiento del Tribunal Electoral, 
“ privilegiando decisiones que promue-
van la continuidad, la seguridad jurídi-
ca y la estabilidad democrática”.

Ayer, a las 23:33 horas del lunes, 
Rodríguez Mondragón presentó ante la 

-
cia, la cual está dirigida a las magistra-
turas que integran la Sala Superior.

-
ticiones de los tres magistrados que 
solicitaban su renuncia, así como la so-
licitud de la magistrada Janine Otálora 
para esperar su regreso de Italia con el 

“Les informo que la solicitud que 
me hacen es innecesaria debido a que 
adjunto mi renuncia como presidente 
del Tribunal Electoral y mi último día en 
ese cargo será el 31 de diciembre de 

Por su parte, el magistrado Felipe 

el Pleno de la Sala Superior la renun-
cia del magistrado presidente y que 
discutirán sin esperar a la magistrada 
Otálora.
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